

Franckesche Stiftungen zu Halle

Schreibkalender von Raban v. Canstein.

Canstein, Raban von
Halle (Saale), 1667

Anhänge

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

[urn:nbn:de:gbv:ha33-1-173798](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:gbv:ha33-1-173798)

Die zwölff himlischen Zeichen.

	Widder	}	sind Frühlings-zeichen.
	Stier		
	Zwilling		
	Krebs		
	Löw	}	Sommer-zeichen.
	Jungfrau		
	Wage	}	Herbstzeichen.
	Scorpion		
	Schütze		
	Steinbock	}	Winterzeichen.
	Wasserman		
	Fisch		

Die sieben Planeten

	Saturnus böse
	Jupiter gut
	Mars böse
	Sonn mittelmäßig
	Venus gut
	Mercurius mittelmäßig
	Der Mond mittelmäßig
	Drachenkopff gut
	Drachenschwanz böse.

Aspecte.

- o Zusammenkunft/ nach art der Planete böse und gut.
- * Sextil/ ist mehrertheil gut.

- Quadrat / mehrertheil böß.
 △ Trigonus / sehr gut / sonderlich der guten Planeten.
 ∞ Gegenschein / böse / sonderlich der bösen Planeten.

Erklärung der Zeichen dieses Calenders.

Der Neue Mond	☾	Gut pürgieren
Das erste Viertel	☾	durch Larverge
Der volle Mond	☀	durch rräncke
Das letzte Viertel	☾	durch Pissen

Sanguinischen ☾

Phlegmatischen / Phlegma Ph.

Cholerischen / Cholera Ch.

Melancholischen / Melancholia M.

✕ gut Haar abnehmen Stund vormittag v.

*♂ gut Aderlassen Stund nachmittag n.

‡ △ / ☾ / ☀ / ☾ / außerwehlt Aderlassen.

☀ *△ gut baden und schröpfen.

☀ *△ und ☀ / ☾ / ☀ gut säen und pflanzen
Jrem / Kinder entwehnen.

☀ □ und mit ☀ / ☾ unglückliche Tage.

☀ □ und ∞ mit ☀ / ☾ / ☀ fast unglückliche und böse Tage.

